

# 潮見っ子

芦屋市立潮見小学校



校長 木下 新吾

## これからの時代を生きる子どもたちに必要な力とは・・・

勉強することは本来、楽しいものだと思います。勉強することで、今まで知らないことを知ったりできます。できなかったことができるようになります。友だちと話し合ったから分かった。前に勉強したことを生かして、今度は自分の力で問題を解くことができた。練習を続けたことでできるようになった。そうやって、自分を磨き、成長していくことになります。

勉強する方法はいろいろとあると思います。大人になれば、自分で本を読んで調べたり、コンピュータで検索して資料を集めたり、人に聞いたりしながら、自ら学んでいくスタイルがあると思いますが、子どもたちは、まさに、自ら学ぶ「自律」に向けて学校の授業などで学んでいるところであります。その中には、友だちとの「対話」も学びを深める大きな活動です。そして、学んだことを生かして新たに「創造」することができるようになってほしいと願っています。

「令和の日本型教育」の構築を目指してということで、文部科学省の方からは、「自分の良さや可能性を認識するとともに、あらゆる他者を価値ある存在として尊重し、多様な人々と協働しながら多様な社会的変化を乗り越え、豊かな人生を切り拓き、持続可能な社会の創り手となることができるようにすること」と書かれています。まさに「自律、対話、創造」であると思います。

人は、みな、それぞれ個性があります。お互いに、認め合い、高め合い、みんなが幸せになれるような社会を築くために様々な教育活動を進めていかななくてはならないと思っています。そのためにはすべての子どもたちにとってしっかりと居場所が持てる学校、学級づくり、安心して学べる環境が大切になってきます。まちがいをおそれず、自分の考えをお互いに言い合える環境づくりに努めるとともに、「自律、対話、創造」につながる取り組みを行ってまいります。

教室はまちがうところだ

まきたしんじ

教室はまちがうところだ

みんなどしどし手をあげて

まちがった意見を 言おうじゃないか

まちがった答えを 言おうじゃないか

まちがうことを おそれちゃいけない

まちがったものを わらっちゃいけない

まちがった意見を まちがった答えを

ああじゃないか こうじゃないかと

みんなで出しあい 言い合うなかで

ほんとのものを 見つけていくのだ

そうしてみんなで 伸びていくのだ

※一部抜粋

## - 6月の主な予定 -

1日(水)全校朝会 (オンライン)

3, 4年6時間授業

3日(金)運動会前日準備 (5, 6年)

1~4年 13:20 下校

4日(土)運動会

6日(月)代休日

9日(木)5時間授業 14:35 下校

13日(月)委員会

14日(火)眼科検診 (全学年)



15日(水)歯科検診 (全学年)

16日(木)5時間授業 14:35 下校

21日(火)潮見まつり

22日(水)歯科検診 (欠席者)

27日(月)クラブ

28日(火)4年自転車教室

29日(水)月曜時間割



\* 歯科検診の日は、歯ブラシセットを持参させてください。

## 【7月の主な予定】

・ 8日(金)~13日(水)個人懇談 ・ 14日(木)、15日(金) 13:20 下校

・ 15日(金)給食最終日・20日(水)終業式 (卒業生アルバム渡し)

## ☆運動会について☆

6月4日(土)に規模を縮小した3部制【1部(3, 5年) 2部(2, 4年) 3部(1, 6年)】の運動会を実施します。子どもたちは、力を合わせて一生懸命、練習に励んでいます。今年のスローガンは「走れ! おどれ! 協力! ペアでいっしょに運動会」です。子どもたちのがんばりをたくさんみつめて、ほめていただき、その姿に大きな声援と拍手をよろしくお願ひします。

運動会に向けて盛り上がってきました。学校中のろうかの壁などにスローガンの文字をバラバラにして掲示しました。その文字を全部見つけて、組み合わせるとわかるようになっていきます。まさにクイズ形式の発表に、ドキドキ、ワクワクしながら情報を集め、楽しんでいました。

○第1部 3・5年→ 8:35~

【保護者入れ替え 9:32~9:47】

○第2部 2・4年→ 9:47~

【保護者入れ替え 10:50~11:05】

○第3部 1・6年→ 11:05~



## ☆熱中症に気をつけて☆

【保健室の扉に「会」の文字が…】

日に日に暑さが増してきました。休み時間、子どもたちは暑さにも負けず運動場で元気に遊んでいます。外で体を動かし遊ぶことで徐々に暑さに慣れていきましょう。熱中症対策としては、十分な水分補給ができますよう、水筒にお茶を入れて持たせてください。帽子、汗拭きタオルもあわせて持たせていただきますようお願ひします。



### ☆水泳について☆

水泳の授業については慎重に協議を重ね、今年度は全学年において、各学年2回の実施を決定いたしました。文部科学省「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル、学校の新しい生活様式」には、プール内やプールサイドでの児童の間隔は必ずしも常時2m以上でなくてもよいという記述があります。また、厚生労働省「新型コロナウイルス感染症対策の基本的対処方針変更」には、他者と身体的距離がとれない場合であっても会話をほとんど行わない場合は、マスクの着用は必要なく、特に夏場については、熱中症予防の観点からマスクを外すことも推奨すると記載されております。

現在、体育の授業はマスクを外しての活動を基本として行っていますが、必要な話以外はせずに、皆が感染対策を意識しながら運動を行っているので、学校として感染が広がっている状況には至っておりません。水泳につきましても、体育の授業と同様に行っていきたいと思いますが、今後の感染状況によっては、急遽、延期または中止の判断をすることがあるかもしれません。子どもの安全を最優先に考えながらも、子どもたちの学びや経験をとめず、教育活動を行ってまいりたいと考えていますので、どうぞよろしくお願いいたします。水着につきましても、原則、無地のスクール水着に近いものをご用意していただければ幸いです。今年度限り、家にあるものなどでご対応いただいてもよろしいかと思っております。しかし、衛生上、プールでかぶる帽子の着用はお願いいたします。詳細につきましては別途、手紙にてお知らせいたします。

### ☆潮見まつりにについて☆

6月21日（火）は潮見まつりがあります。ペア学級でお店を出し、ペアでの交流を楽しみながら活動します。上の学年が下の学年をリードしながら、みんなで楽しく盛り上げ、活気のあるお祭りにしたいものです。5月より店長、副店長を中心に会議を重ね、計画的に進めているところです。当日は感染防止対策ということで、保護者、地域の方に来ていただくことは、今年もできないのがとても残念です。どんな様子であったか、また子どもたちの話を聞いてあげてください。



### ☆ホームページ、学校ブログ、年間行事予定について☆

学校での子どもたちの活動について少しでも、保護者の皆様、地域の皆様にお伝えできたらと思い、ホームページの学校ブログのページを活用しております。個人が特定されないように注意しながら行ってまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

また、年間行事予定の方も現時点における情報として載せています。あくまで、予定であり

ますので、変更することもございます。とくに新型コロナウイルス感染症に伴う影響で、行事の規模を縮小することによる日程変更や、延期・中止を余儀なくされるような状況の時は予定が変わりますので、ご了承ください。日程変更になる場合は、なるべく早い段階でお知らせできますよう、努めてまいります。ご理解くださいますようよろしくお願いいたします。